
 
 

 
ATA DE REUNIÃO 

 

Evento: PRIMEIRA REUNIÃO FORMAL DA COMISSÃO PREPARATÓRIA 
PARA A CONFERÊNCIA MUNICIPAL DAS CIDADES DO MUNICÍPIO DE 
LAURO DE FREITAS. 

Local: Sala de Reuniões da Secretaria Municipal de Planejamento e 
Gestão Urbana – SEPLAN. 

Data e horário: 20/01/2016 às 09h00min. 

Aos vinte de janeiro do ano de 2016, foi realizada na Secretaria Municipal de 
Planejamento e Gestão Urbana a primeira reunião da Comissão Preparatória 
para a Conferência Municipal das Cidades do Município de Lauro de Freitas, 
presidida pelo Coordenador do evento, Geraldo Almeida, contando com a 
presença dos seguintes membros: 

Aldaira Angélica O. do Nascimento (SEINFRA) 
Hendrik Aquino (SEGOV) 
Pericles Sant’Ana Neto (AMICRO) 
Vidal Cordeiro Lopes (SINDECOLF) 
 
Após a verificação do quórum mínimo a Secretária da Secretaria de 
Planejamento, Eliana Marback, fez uma rápida explanação sobre a importância 
da Conferência Municipal das Cidades do Município de Lauro de Freitas e 
passou a palavra para o Coordenador do evento Geraldo Almeida que saudou 
os presentes, informou sobre as atribuições impetradas no regimento nacional, 
sobre o planejamento, a mobilização, programação, elaboração do relatório 
final de acordo com o modelo do CONCIDADES e outras atribuições que estão 
mais detalhadas no regimento e que no término da Conferência seja obtido um 
resultado realmente efetivo. Avisou que foram publicadas no Diário Oficial do 
Município de Lauro de Freitas as datas da 6ª Conferência Municipal das 
Cidades do Município de Lauro de Freitas a ser realizada nos dias 18, 19 e 20 
de maio, deste ano, sem designar os horários combinados na última reunião do 
Conselho de Política Urbana e Habitação do dia 13.01.2016, mantendo a 
publicação das datas alterando apenas os horários para 18/01 à tarde, 19/01 à 
tarde, podendo se estender pela noite e dia 20/01 à tarde. Foi solicitado que os 
presentes nessa primeira reunião da comissão preparatória recomendassem 
um nome para coordenação geral da Conferência, sendo unânime para o cargo 
o nome de Geraldo Almeida seguindo a sugestão da relatora Eliana Marback. 
Geraldo Almeida aceitou a indicação, agradeceu a confiança e ressaltou que 



 
 
será coordenador, mas que o trabalho será feito em conjunto por todos do 
grupo. Eliana explanou sobre a Resolução Nacional que rege a possibilidade 
de serem formadas subcomissões, o que não acontecerá aqui na 6ª 
Conferência Municipal das Cidades do Município de Lauro de Freitas, podendo 
também ter pessoas responsáveis por áreas específicas para o melhor 
planejamento e execução do evento. Para a coordenação de logística e Mestre 
de Cerimônia foi recomendado, como responsável, a diretora administrativa da 
SEPLAN Adriana Costa e prontamente aceito pelos membros da comissão 
preparatória presentes. Geraldo comentou que gostaria que Celina Freitaz, 
funcionária da Superintendência de Habitação aqui da SEPLAN, apesar de não 
fazer parte do Conselho Municipal de Habitação e Política Urbana, fizesse 
parte da comissão preparatória da Conferência Municipal das Cidades do 
Município de Lauro de Freitas, pela sua vasta experiência em produção de 
eventos colaborando coma elaboração e execução do mesmo. Lançou para 
aprovação também os nomes de Hendrik Aquino para coordenação de 
mobilização e de Aldaira Angélica para coordenação de metodologia. Não 
havendo rejeição às indicações propostas, ficou definido que seriam esses os 
coordenadores de áreas. Geraldo relatou que na Conferência anterior atuou 
como Delegado e participante do Conselho de Habitação e que se sente muito 
incomodado pelo fato do executivo e da sociedade civil não ter acompanhado o 
desenvolvimento das propostas da Conferência anterior. Expôs todas as 
realizações da Superintendência de Habitação no ano de 2015. Solicitou a 
opinião dos presentes quanto ao que tange a questão de não serem 
confeccionados o material gráfico como as anteriores edições por conta da 
redução de custos e da atual situação financeira. Hendrik opinou informando 
que esse material não é só simbólico, que dá muito mais credibilidade ao 
evento, citando exemplos de outros segmentos que também utilizam esse tipo 
de material. De acordo com Hendrik, a programação poderá ser divulgada 
antes e durante o evento com o objetivo de atrair um maior público, utilizando a 
confecção de apenas um material, consequentemente baixando os custos 
gráficos. Outra ideia, segundo Geraldo, seria a captação de patrocinadores e a 
utilização de meio eletrônicos para difundir as informações. Angélica fez suas 
pontuações com relação ao pacote gráfico que não poderá ser descartado 
totalmente, visto que é parte integrante no contexto de uma Conferência, 
apenas sinalizou o fato de ter o cuidado para que o material definido não fique 
desprezado, ou seja, não tenha a utilização correta para o fim que foi proposto. 
Dando prosseguimento à discursão, Geraldo sugeriu opiniões sobre a criação 
de um formulário eletrônico para ser utilizado na indicação dos delegados. 
Angélica questionou apenas sobre a pessoa que apoiaria no manuseio desse 
formulário. Hendrik perguntou se os integrantes da comissão preparatória têm 
acentos como delegados e com isso, podem exercer seu poder de voto. Todos 
validaram essa questão. Referenciando sobre o formulário para a inscrição de 



 
 
delegados, será um padrão instituído de forma conjunta com a comissão onde 
obedecerá a ordem de inscritos, identificará titular e suplente, o acesso através 
de senhas limitará a quantidade de vagas existentes e será recomendado que 
cada entidade de classe indique e inscreva seu representante sendo que, só 
participarão da Conferência Municipal os segmentos que possuam acento nos 
conselhos ligados a ela. A composição de delegados da 6ª Conferência 
Municipal das Cidades do Município de Lauro de Freitas deverá respeitar os 
seguintes segmentos: os delegados serão inscritos por meio de formulário 
eletrônico disponibilizado pelo site da SEPLAN, as vagas serão preenchidas 
por ordem cronológica de inscrição seguindo o modelo utilizado pela 
Conferência anterior, com reação positiva desse método pela sociedade civil. 
Segundo Hendrik, deve-se ter cuidado para não fazer muitas alterações no 
regimento, podendo inviabilizar o processo com a criação de um novo 
instrumento. Geraldo solicita um foco maior com relação a dinâmica a ser 
adotada. Ele alega que no ano anterior a Conferência não teve a participação 
de delegados provenientes do legislativo e do conselho, mas garante a 
existência das vagas e almeja a presença deles neste evento. Diante do 
exposto, o coordenador geral da Conferência junto com seus respectivos 
membros aprova o Regimento Interno da 6ª Conferência Municipal das 
Cidades do Município de Lauro de Freitas e as datas propostas para a 
programação. Deu início a uma discursão sobre o perfil dos palestrantes. 
Conforme Geraldo deve-se ter cuidado com a distância a ser percorrida para 
buscar estes palestrantes, já que em experiências anteriores, a logística ficou 
comprometida. Solicitou a indicação de prováveis nomes, sendo cogitado, em 
reunião anterior, o de Marli Carrara e um professor da Unime. Foi sugerida uma 
reunião na próxima semana para debater sobre esse tema e Hendrik 
aconselhou a criação de um grupo de WhatsApp para facilitar a comunicação 
entre os membros. Definido então, dia 27/01, às 9:00 horas, a próxima reunião 
da comissão preparatória da Conferência, requerendo que os membros tragam 
indicações de palestrantes com a finalidade de montar uma proposta para a 
programação, lembrando que será um palestrante para o tema principal e 
quatro para as mesas temáticas e fazer levantamento de todo material que foi 
utilizado na Conferência anterior para dar subsídios no levantamento atual. 
Fica como pauta para a próxima reunião: minuta do regulamento, calendário e 
programação, nome dos palestrantes, definição de mesas temáticas e 
verificação da capacidade de suporte do auditório para fazer a estimativa de 
público. Geraldo estima de 80 a 100 delegados participantes. Precisa definir 
uma apresentação cultural para a abertura. O coordenador sugere a Orquestra 
de Pandeiros, pois já conhece o trabalho dos artistas e o vídeo do Hino 
Nacional que foi executado na abertura do PDDM. Retomando a questão da 
organização com relação às mesas temáticas, segundo Eliana, a proposta 
poderia ter formato diferente do discutido anteriormente com objetivo de maior 



 
 
interação e dinâmica entre os participantes, podendo organizar em duas mesas 
temáticas, sendo uma para cada dia, cada mesa com quatro palestrantes 
falando por um período de 15 minutos e depois abrindo uma hora para 
debates. Deliberar essas mudanças na próxima reunião. Nada mais havendo a 
tratar, foram suspensos os trabalhos para a lavratura e transcrição desta ATA, 
encerrando-se com o de acordo dos componentes da mesa. Lauro de Freitas, 
20 de janeiro de 2016. 


